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PRESENTS 
Président : Mr. GUIGNARD Daniel 
Membres :  Mmes SARRAZIN Claire - RULLIER Maryse  
MM. BARBOTIN Jean-Claude - BAUDOUIN Gilles - BERTAUD Jean-Luc – BODIN Dany - BONNET Franck - BOURON Benoit - 
CHATELLIER Mickaël - DELAVAUD Bernard - DENIAU Jean Paul – GAUVIN Francis – GODET Jean-Marie – GODET Jean-
Pierre - LAMARQUE Dominique - LAROCHE Pierre - MALEN Jérôme - MASSE Jean-Yves - MAZURIE James – NOIRAULT 
Fabrice – OUVRARD Jacques - PARNAUDEAU Romain - PRUNIER Jacky – ROUGER Alain  
Membres cooptés : M. BERNARD Benjamin 
Membres invités :  
Mme AYRAULT GUILLORIT Marie-Ange, Secrétaire Générale de la LFNA 
Mr. ENNJIMI Saïd, Président de la LFNA 
 
EXCUSES :  
MM. LIAIGRE Alain - THIBAUD Jean-Luc - PETIT Jean - Dr. ZACCHEO Emmanuel 
Membre coopté : Mr. BOURDEVERRE Jérôme 
 
ABSENTE : Mme BRENET Ludivine 

***** 
 
ADOPTION DU PROCES-VERBAL DU DERNIER COMITE DIRECTEUR EN DATE DU 16 NOVEMBRE  2021 PARU DANS LE JOURNAL 

ELECTRONIQUE N° 17 DU 28 JANVIER 2022. 
Le procès-verbal est adopté à l’unanimité des membres présents. 

 
Le Président souhaite la bienvenue à tout le monde et remercie Saïd ENNJIMI, Président de la LFNA ainsi que Marie-
Ange AYRAULT GUILLORIT, Secrétaire Générale de la LFNA de leur présence et ouvre la réunion. 
 
Daniel Guignard, après discussion et accord du Bureau, propose de réduire le Comité Directeur en le passant de 30 à 21  
membres lors de l’Assemblée Générale Extraordinaire laquelle précédera notre prochaine Assemblée Générale. 
Cette proposition est adoptée à l’unanimité des membres du Comité. 
 
L’Assemblée Générale aura lieu le VENDREDI 10 JUIN 2022 à COMBRAND  
 
Le nombre de nos licenciés augmente toujours et passe de 16580 au 16/02 à 16925 au 1er mars 
 
Le samedi 30 mars les Chamois Niortais, la CAN, La Ville de Niort organise un match Chamois Niortais – Variétés Club de 
France au profit des Lutins de Trousseau, Association d’aides aux enfants malades et hospitalisés. 
Le District organisera pour cette occasion un plateau U11 composé de 16 équipes (filles et garçons) des clubs de la ville 
de Niort. 
 
Information : Remise de Labels CRCA le mardi 29 mars à l’espace Godard. 
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TOUR DE TABLE DES COMMISSIONS 

 

ARBITRAGE : 

Commission Départementale d’Arbitrage (Jean-Luc Bertaud) : 

Jean-Luc Bertaud nous annonce un effectif actuel de 226 arbitres qui arrivera à 230 après l’examen de passage de 4 
nouveaux arbitres, ce qui, malgré la baisse des effectifs, est satisfaisant et nous place à la 2ième place des districts de la 
LFNA derrière la Gironde. 

La mise en place de l’opération de parrainage pour pouvoir rechercher de nouveaux arbitres entre 20 et 40 ans est 
lancée. L’information, la distribution d’affiches auprès des arbitres est faite.  

Chaque candidat arbitre recevra un équipement complet et chaque parrain recevra un bon d’achat chez Intersport.  

 

Commission Statut de l’arbitrage (Jacques Ouvrard) : 

6 clubs sont en infraction pour manque d’arbitres, 3 en Région, 3 en District 

 

Commission Promotion de l’Arbitrage (Franck Bonnet) : 

A ce jour 168 accompagnements de jeunes arbitres ont été réalisés. 

Une formation continue vidéo est mise en place depuis début février, et ce à raison de une par mois, cette formation 
s’adresse aux arbitres stagiaires. 

 

COMMISSION SPORTIVE et LITIGES CONTENTIEUX 

Championnats : La météo s’étant montrée clémente, nous sommes à jour dans le déroulement de nos compétitions. A 
ce jour, 14 journées de championnat se sont jouées. Seulement quelques rencontres de D4 et D5 sont programmées à 
des dates ultérieures.  
Quelques difficultés dans le championnat de D5, où nous avons enregistré (5) Forfaits Généraux. 
 
Coupes :  
Equipes qualifiées pour participer aux 1/8èmes de Finale 
 
Coupe Deux-Sèvres : A.V. 79 (1) – Ardin (1) - Airvo St Jouin (1) – Beauvoir (1) - Boutonnais (1) – Bressuire Fc (3) – Cerizay 
Co (2) – Chantel.Courl.Chap (1) - Chiché Fc (1) - Frontenay St Symphorien (1) – Gati Foot (1) – Le Tallud (2) – 
Nueillaubiers (2) - Pays Argentonnais (1) - Sud Gatine (1) – Vrines Fc (1)  
 
Coupe Saboureau : Amicale St Martin (1) - Avenir Autize (2) - Beaulieu Breuil (2) - Bessines Asptt (1) - 
Chantel.Courl.Chap. (3) - Chatillon Pompaire (1) - Fors (1) - Frontenay St Symphorien (2) -  Moncoutant SA (3) - 
Montravers (1) – Parthenay Viennay (3)  Périgné (1) – Plaine Gatine (1) - Sud Gatine (2) - St Sauveur (2) - Venise Verte (2)  
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Rappel des dates : Les 16/17 Avril 2022 : 1/8èmes de Finale pour les deux coupes. 
Les 21/22 Mai 2022 : 1/4 de Finale pour les deux coupes également. 
 
Coupe des Deux-Sèvres : 1/2 Finale le 5 Juin 2022 - Finale le 19 Juin 2022. 
Coupe Saboureau : 1/2 Finale le 29 Mai 2022 - Finale le 12 Juin 2022. 
 
Pour information, les tirages des 1/8èmes – 1/4 et 1/2 Finale se dérouleront :  
Le jeudi 24 Mars prochain, salle du complexe sportif de l’Enjeu, 1 rue du Sanitat à Parthenay. Cette manifestation sera 
animée et relayée par Radio Gâtine. 
Réception des clubs à partir de 18h00, et début du tirage à 18h30.  
Les invitations seront adressées aux clubs qualifiés. 
 
COMMISSION DES JEUNES ET DES ENTENTES : 
Championnats et Coupes se déroulent normalement et dans les temps avec quelques matchs en retard mais sans 
problème pour les rattraper. 
7 clubs de Région étaient en infraction sur le nombre d’équipes jeunes. Après mise à jour il n’en reste que deux. 
 
COMMISSION FOOT EVEIL : 
Alain ROUGER nous annonce que la Journée Nationale des Débutants se déroulera le samedi 11 juin à Thouars, il 
demande à chacun de pouvoir se libérer afin de pouvoir aider à cette manifestation. 
 
COMMISSION FEMINISATION DU FOOTBALL 
A cause de la pandémie, le Championnat Futsal de janvier a été annulé cette année encore. 
 
Challenge LAHITTE FUTSAL U13 filles : 2 plateaux seront organisés le 20 mars à St Florent et Orée de l’Autize avec, sur 
chaque site, 5 équipes. Les résultats détermineront de ces plateaux détermineront les 2 équipes qui représenteront le 
District 79 au CHALLENGE LAHITTE FUTSAL de la LFNA. 
 
Organisation d’une journée féminine le jeudi 26 mai à Parthenay : le club support sera le FC Gatinaise, à l’attention des 
U6/U10, U11/U13 et U14/U17. Lors de cette journée sera mis en place le CHALLENGE GINETTE MORISSON pour la 
catégorie U14/U17, les critères restent à définir. 
 
Points sur les effectifs :  
Nombre de pratiquantes : 1137 soit une progression de 20 licenciées par rapport à 2019/2020 
Séniors +19, U16/U18 -13, U14/U17 +8, U12/U13 -7, Foot Animation +13 
Dirigeants : 329 soit une perte de 50 licenciés par rapport à 2019/2020 
 
Jean-Marc Laville propose un rassemblement dédié aux U6/U10 le 16 avril le lieu restant à définir. 
 
La Commission Féminisation du Football envisage une réunion de travail ayant pour but de développer le Football 
Féminin et son encadrement (dirigeantes, éducatrices, arbitrage…) 
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Jean Yves MASSE profite de la présence du Président de la LFNA pour appuyer les demandes et propositions faites par le 
pôle 79/86 afin de donner plus de perspectives et d’attractivité dans les championnats U11/U13 et U14/U17. Il 
demande un report d’entrée en vigueur des nouvelles catégories sur 3 saisons, et le retour des championnats à 11 dans 
le pôle pour les U14/U17. 
 
Le Président de la LFNA lui répond qu’il n’est pas contre les expériences des Districts, et que si l’organisation du pôle 
79/86 doit améliorer et contribuer à l’engagement des licenciées féminines, il l’engage à continuer sur cette voie. 
 
COMMISSION DU FOOTBALL DIVERSIFIE ET NON STRUCTURE 
 
Foot loisir : 
Mise en place du « Le Vétéran Foot Challenge » au cours d’une soirée organisée le vendredi 17 juin à Echiré, à partir de 
19h30. 
L’objectif étant de proposer des rencontres entre équipes de tous les secteurs au cours d’une soirée festive. 
Les invitations sont parties, une participation est demandée. 
Chaque équipe recevra un lot de viande à la fin du tournoi, les participations seront intégralement investies dans la 
valeur des lots. 
Un point sur ce Challenge sera fait le 22 mars. 
 
Le nombre de licenciés a augmenté par rapport à 2019/2020 de 94 pratiquants. 
Point sur la validation des sections par la FFF : Les dotations promises vont être envoyées dans les clubs, le District 
aurait souhaité que les dotations soient livrées à son adresse afin de les remettre officiellement et surtout d’être avertis 
de leurs livraisons. 
 
E FOOT : 
25 équipes engagées sur Deux-Sèvres et Charente Maritime. 
Sous forme de championnat de 5 poules de 5, les matchs seront aller et retour, les 5 premiers et les 3 meilleurs seconds 
feront la Coupe principale, les 8 suivants la consolante. 
Les demi-finales et la Finale pourraient avoir lieu sur un même site lors de la Journée Féminine le 26 mai à Parthenay.   
 
FUTSAL : 
Le championnat se déroule très correctement, pour l’instant il n’y a que deux matchs remis pour cause covid. 
Coupe des Deux-Sèvres, la prochaine étape est les ¼ de Finale. 
Coupe de l’Amitié, tirage du 1ier tour et ensuite les ¼ de Finale arriveront. 
Le tirage au sort des ¼ de Finale seront tirés au sort en direct sur facebook. 
Cette année, la finale du championnat se fera dans le nord du département. Afin de faire découvrir le Futsal aux clubs 
qui hésitent encore, une action sera menée en lever de rideau. 
Coupe de la LFNA : 4 clubs de notre District restent en course, à savoir, Gatifoot, Vouilletais, Niort AFC et RC Niortais. 
 
Le nombre de licenciés a diminué de 35 par rapport à la saison 2019/2020. 
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COMMISSION DE PREVENTION D’ETHIQUE ET DE VALORISATION : 
Un flyer sera distribué dans les clubs, il sera destiné à interpeller chacun sur les conséquences dramatiques du dopage, 
de l’alcool, des discriminations et des violences. 
A ce sujet, depuis le début de la saison, le District remarque une recrudescence de mauvais comportements tels 
qu’altercations sur les bords de touches, propos diffamatoires, insultes et mauvais gestes sur arbitres, etc. C’est grave, 
très grave, l’image du foot en pâtie et ce n’est pas acceptable. Nous appelons les présidents, dirigeants, joueurs et 
supporters à être en phase sur les principes de l’éthique, de ne pas accepter ces comportements et d’organiser les 
conditions qui valorisent l’esprit fairplay des clubs. Nous comptons sur eux, tout en rappelant que de tels faits seront 
jugés sans concessions. 
Valorisation : Le samedi 12 mars, à Frontenay Rohan Rohan, Mmes PEIGNAULT Séverine (ET.S Romaine), PONCELET 
Katia (OL St Liguaire), SARRAZIN Claire (District 79), VALLEE Elodie (ET.S Romaine), M LAROCHE Pierre (District 79) vont 
recevoir une Lettre de Félicitation Ministérielle. 
 
COMMISSION DISCIPLINE :  
Nous faisons face cette saison à un record de cartons et des faits d’indisciplines graves, sur les terrains mais aussi 
derrière les mains courantes. 
Les absences des convoqués aux auditions sont de plus en plus nombreuses, et ce malgré les amendes. 
 
COMMISSION FORMATION PROMOTION COMMUNICATION :    
Pierre Laroche nous annonce les animations prévues pour la Journée Nationale des Débutants avec ADOT 79, MACIF, 
Kart à pédales, animation sécurité routière. 
Projet de formation sur l’utilisation des défibrillateurs avec une infirmière bénévole, cette formation s’adresserait en 
priorité aux dirigeants, éducateurs et se ferait dans les clubs. 
Une réflexion sur la possibilité de faire un Mag trimestriel du District se met en place et sera lancé la prochaine saison. 
Dépôt des films radiologiques au profit de la Ligue contre le Cancer est au ralenti et ne semble pas avoir été entendu par 
tous, une communication sur ce thème va être étudiée et lancée. 
 
COMMISSION DES FINANCES : 
En attente de subventions,  
Subvention de la Ligue : Le Président de la LFNA confirme qu’elle sera comme habituellement et se fera sur le nombre 
de licenciés. 
Subvention du Conseil Départemental : En attente, mais devrait être proche de celle de l’année dernière. 
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QUESTIONS DIVERSES  
 
Alain ROUGER, avec la Commission Sportive, a lancé un projet de refonte des compétitions seniors. Afin d’intégrer les 
clubs, plusieurs réunions sont et seront organisées. La première s’est déroulée dans les locaux du District et a permis de 
mettre des bases de réflexion pour les prochaines, cette réunion s’est avérée très constructive, tous les participants ont 
été satisfaits et ont émis des idées tel que : intégrer la D3 à la Coupe Saboureau, faire une Coupe des réserves qui ne 
peuvent pas s’inscrire dans les autres coupes…… 
 
PROCHAINES REUNIONS DU COMITE DIRECTEUR 
Mardi 12 avril et 18 mai 2022 
 
INTERVENTION DU PRESIDENT DE LA LIGUE NOUVELLE AQUITAINE : 
INTERVENTION DU PRESIDENT DE LA LIGUE NOUVELLE AQUITAINE :  
Merci de m’accueillir au sein de votre district et si j’ai souhaité vous rencontrer avant l’Assemblée Générale de juin 2022 
c’est pour échanger avec vous sur différents sujets, car je considère que c’est mon rôle d’être au plus près des clubs et 
des districts.  
    
Bref rappel sur la ligue :   
 Compétitions de Ligues :  
Le travail de base sur lequel  la ligue s'est appuyée pendant de nombreuses années a été la gestion des compétitions. 
Aujourd’hui nous constatons une baisse de la qualité de nos compétitions, aussi nous envisageons de proposer à la 
prochaine Assemblée Générale un vœu pour réduire le nombre de poules à chaque niveau de Ligue. Notre volonté sera 
d’accompagner les clubs qui feront davantage de kilomètres.  
  
L’arbitrage :  
L'arbitrage fonctionne très bien grâce au travail fourni dans les districts, mais aussi grâce aux procédures mis en place, 
lesquelles, reposent sur le travail des chargés de missions, l’ensemble permettant de garder le contact avec les clubs et 
de développer le nombre d'arbitres.  
Notre ligue est plutôt bien placée par rapport aux autres Ligues mais pas encore suffisamment par rapport à ce qu’il 
nous faut,  nous devons donc nous améliorer.  
Mon objectif, celui qui nous intéresse tous, est de pouvoir couvrir tous les matchs. Il nous faut, bien entendu, recruter 
des arbitres et maintenir un bon niveau qualitatif par des formations, je vous invite à multiplier les stages dans les 
départements au profit des arbitres et en particulier des débutants afin qu'ils deviennent plus compétents à tous les 
niveaux.  
La Ligue souhaite que les sanctions soient aggravées lorsqu'il y a manifestement violence sur arbitre.  
 
Les Tarifs :  
Il n'y a pas eu d'augmentation du prix des licences depuis 2017. En outre il y a eu environ 3 000 000 d’euros de 
distribués aux clubs depuis 5 ans. 
Les clubs n’ont jamais été aussi soutenus que depuis notre arrivée en janvier 2017. 
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Les aides à la formation  
- Le BMF à 10 euros par mois sur 3 ans  
- La formation des arbitres féminines réduite à 10€, la LFNA étant la première ligue en France sur le nombre d'arbitres 
de cette catégorie.  
- La restructuration des clubs avec le Label Séniors.  

• Deux clubs en Deux Sèvres ont pu  bénéficier du soutien à l'emploi. Ce système apporte une aide de 
7000 euros par an pendant 2 ans pour la création d'un poste de CDI,  de responsable des jeunes…  

• Le soutien aux infrastructures (terrains synthétiques) au profit de plusieurs clubs des Deux-Sèvres 
  
Le Bénévolat  
Dans les années à venir il faudra se poser sérieusement la question du bénévolat. Vous connaissez tous ce que cela 
implique en termes de disponibilité et d'engagement. 
Le don de soi est moins important et pour y faire face nous devons accentuer le soutien à la structuration (formation) et 
à l’emploi. Nous avons mis en place les services civiques, l’apprentissage et enfin le soutien au CDI. 
Pour les clubs les plus modestes, il conviendrait de créer un groupement d’employeurs afin d’avoir des personnes qui 
interviendraient 5 ou 10h par semaine. 
  
Les frais de déplacements :  
La Ligue accordera un soutien par le biais de chèques carburants aux arbitres, délégués ainsi qu’aux bénévoles qui 
œuvrent à son profit. J’encourage les districts à faire de même. 
  
CLOTURE DE LA REUNION 
L’ordre du jour étant épuisé, le Président Daniel GUIGNARD lève la séance à 22 heures. 
  
 
 
 
 
  Le Secrétaire Général     Le Président 
  Jean-Claude BARBOTIN     Daniel GUIGNARD 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


